

EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 12 DE MARZO DE 2019 | Año XLIV | Número 15.217 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,50 euros



ENTREVISTA Duran Lleida: "Mas no tiene consistencia política" P16



cataluña Tres ataques a menores inmigrantes en una semana

REVUELTA POPULAR EN ARGELIA

Buteflika renuncia a la reelección y abre un proceso constituyente

El presidente argelino, presionado por la protesta, anuncia que no concurrirá a un quinto mandato, aplaza las elecciones y releva al primer ministro

FRANCISCO PEREGIL, Rabat Tras una serie de manifestaciones masivas en su contra, el presidente de Argelia, Abdelaziz Buteflika, renunció ayer a su plan de presentarse a la reelección para un quinto mandato. Las elecciones en las que debía decidirse la continuidad de Buteflika, previstas para el próximo 18 de abril, quedan pospuestas. En un mensaje a la nación, emitido a su regreso de Ginebra, donde estaba hospitalizado, Buteflika se compromete "a entregar las atribuciones y prerrogativas de presidente de la República al sucesor que el pueblo argelino habrá elegido libremente". El mensaje atribuido al mandatario anuncia también una conferencia nacional que se encargará de elaborar una nueva Constitución antes de fin de año. La crisis precipitó la dimisión del hasta ahora primer ministro, el impopular Ahmed Ouyahia. Cientos de miles de argelinos se han movilizado estos días contra la candidatura del veterano dirigente, de 82 años, que no habla en público desde 2012. PÁGINAS 2 Y 3

La falta de luz y agua potable pone contra las cuerdas al chavismo

J. LAFUENTE / F. MANETTO, Caracas La grave crisis eléctrica que padece Venezuela desde el pasado jueves, con un apagón aún no del todo resuelto, y los cortes de agua potable han puesto contra las cuerdas al régimen de Maduro. El presidente interino, Juan Guaidó, llevó ayer al Parlamento una solicitud para decretar el "estado de alarma" en todo el territorio nacional. Guaidó convocó además nuevas protestas para hoy en el país.

En medio de este pulso, el caos provocado por el enorme apagón propició ayer en Caracas los saqueos y asaltos. Arrastradas por la desesperación, decenas de personas se abastecieron con el agua del contaminado río Guaire.



ZIDANE VUELVE AL RESCATE DEL MADRID. Zinedine Zidane volvió ayer al Real Madrid, nueve meses después de dejar el cargo, con el reto de levantar a un equipo en su hora más baja. El francés firmó como técnico hasta 2022. En primer término, el presidente del club, Florentino Pérez. / s. sánchez Páginas 30 y 31

Los presupuestos de **Trump: recortes sociales** y gasto militar masivo

Las partidas sanitarias, ambientales y contra la pobreza son las más afectadas

AMANDA MARS, Washington El presidente de EE UU, Donald Trump, remitió al Congreso una propuesta de presupuesto para 2020 con un gasto récord, pero que contiene recortes en partidas como la sanidad o la protección del medio ambiente frente a un

aumento del 5% en la partida militar, además de 8.600 millones para levantar el muro con México. El plan tiene pocas opciones de ser aprobado, dada la mayoría demócrata en la Cámara baja, pero refleja el ideario de Trump con vistas al año electoral.



CAMINO DE LAS URNAS

Rivera sufre el primer revés interno con la derrota de su fichaje estrella

INÉS SANTAEULALIA, Madrid El líder de Ciudadanos, Albert Rivera, sufrió ayer un serio revés en su política de fichar dirigentes de otros partidos con la derrota en primarias de su candidata para la presidencia de Castilla v León, Silvia Clemente. Ciudadanos reconoció al aspirante crítico Francisco Igea como ganador de las primarias en esa comunidad autónoma, después de que la comisión de garantías anulara 82 votos que dieron un vuelco al resultado anunciado el pasado sábado. El equipo de Igea había denunciado las irregularidades el mismo domingo, y forzó una investigación interna resuelta en menos de 24 horas. El candidato finalmente ganador basó su campaña en la tesis de que Clemente, ex dirigente del PP, no representaba la regeneración. PÁGINAS 14 A 16

La Junta Electoral da 48 horas a Torra para retirar los lazos amarillos y 'esteladas'

Puigdemont solo podrá ser elegido eurodiputado si viaja a Madrid

Protección de Datos limita el uso político de información personal

ROSARIO G. GÓMEZ, Madrid La Agencia de Protección de Datos ha puesto coto al acceso de los partidos a información personal. Cuatro meses después de aprobarse la Ley de Protección de Datos que les permitía utilizar información obtenida por medios tecnológicos para enviar propaganda, y a semanas de las elecciones, la agencia limita severamente la elaboración de perfiles ideológicos a partir de big data y obliga a destruir datos tras las elecciones. Lo hace a través de una circular que ayer publicó en el BOE. Página 21